

Los separatistas imponen su referéndum en Cataluña

La oposición denuncia el procedimiento como un atropello a la democracia

Mariano Rajoy acude al Constitucional para impedir la consulta ilegal

El PSOE y Ciudadanos se sitúan claramente con el presidente del Gobierno

P. RÍOS / D. CORDERO / A. Díez
Barcelona / Madrid
72 diputados de las formaciones independentistas Junts pel Sí y la CUP, que representan a menos de la mitad de los electores catalanes (un 47,8%), consumaron ayer su desafío al Estado español. El Parlamento catalán aprobó solo con sus votos (Ciudadanos, PSC y

PP, partidos de la oposición, abandonaron el hemiciclo antes de la votación y los 11 diputados de Catalunya Sí que es Pot se abstuvieron) la ley que pretende dar cobertura al referéndum independentista ilegal del 1 de octubre. El ple-

no estuvo marcado por una bronca sin precedentes que se extendió con numerosas interrupciones casi 12 horas. Toda la oposición se unió contra lo que en múltiples ocasiones calificaron de atropello a la democracia, mien-

tras la presidenta de la Cámara, Carme Forcadell, y la mayoría secesionista de la Mesa del Parlamento rechazaban todas sus peticiones. El Gobierno español, al que el PSOE y Ciudadanos mostraron un respaldo sin fisuras, pidió que el Tribunal Constitucional actuara contra Forcadell y los miembros de la Mesa. PÁGINAS 16 A 22

EDITORIAL Naufragio del 'procés'

PÁGINA 12



EL CARIBE AFRONTA UN HURACÁN DEVASTADOR. El Caribe y Florida están en alerta roja ante la llegada de Irma, el mayor huracán del Atlántico desde que existen registros. Tiene categoría cinco, la principal de la escala, una longitud de 200 kilómetros y genera rachas de viento de 297 kilómetros por hora. En la imagen, el paso del huracán ayer en San Juan (Puerto Rico). / ALVIN BAEZ (REUTERS) PÁGINA 3

El Pontífice afronta el viaje a Colombia con el reto de unir a los católicos del país

El Papa y la división de la Iglesia colombiana

F. MANETTO / S. PALOMINO, **Bogotá**
El papa Francisco llegó ayer a Colombia con el reto de apoyar el proceso de reconciliación de la sociedad y la clase política, muy divididas ante el acuerdo de paz con las FARC. Esa meta de convivencia empieza, sin embargo, en la Iglesia colombiana y en la propia comunidad católica, que afronta esta nueva etapa en medio de una

profunda polarización. Colombia cuenta con un porcentaje muy elevado de fieles. De sus 49 millones de habitantes, más de 45 millones están bautizados. Algunos sectores católicos ultraconservadores han rechazado esta visita. El canal de televisión cristiano Telemiga se ha dedicado en los últimos meses a transmitir mensajes en contra del Pontífice. PÁGINA 7



Trump usa a los 'dreamers' para lograr fondos para el muro

El destino de los jóvenes sin papeles, en manos de un Congreso fracturado

J. M. AHRENS, **Washington**
Tras liquidar el programa que permite permanecer legalmente en EE UU a los sin papeles que llegaron al país siendo menores, la Casa Blanca ahora apoya su regularización en el Congreso a cambio de que se aprueben fondos para la construcción del muro con México. La propuesta, rechazada por los demócratas, convierte a estos 800.000 inmigrantes en rehenes de una negociación cuyo final se vislumbra oscuro. El destino de los *dreamers* está en manos de un Congreso fracturado. En la era de Trump, la distancia entre demócratas y republicanos resulta abismal. PÁGINAS 4 Y 5

Crisis en el Gobierno argentino por el desaparecido

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El presidente de Argentina, Mauricio Macri, ha esperado 37 días desde la desaparición del artesano Santiago Maldonado tras el desalojo de una manifestación por parte de la Gendarmería para organizar un gabinete de crisis y encarar el problema. Los mayores empresarios y banqueros del país pidieron una "solución institucional y sin manipulación". PÁGINA 8

ADEMÁS

La cuenta en Andorra de los padres de un exministro panameño

Odebrecht abrió una cuenta en Andorra a los padres de Demetrio Papadimitriou; en varias entidades del Principado acumularon al menos 10 millones de dólares. P10



La Cruz Roja termina la exhumación de Malvinas P9

El ADN demuestra que Pilar Abel no es hija de Dalí P27

La ansiedad apaga a la selección argentina P30